
الافتتاحية

علي محروق المحوري ❊

نكتب اليوم عن محافظة أبين التي تزخر بالعديد من 
الكوادر الكفؤة والمؤهلة في مختلف المجالات والتي لديها 
القدرة على قيادة زمام الأمور والعمل على تهدئة الأجواء 
وتطبيع الحياة في هذه المحافظة التي عانت ولازال أبناؤها 
يعانون من آثار الحرب التي دارت رحاها على ارض أبين 
الجمهورية  رئيس  فخامة  ق��رارات  نتابع  ونحن  واليوم 
عبدربه منصور هادي حفظه الله ورعاه نتطلع إلى إن يولي 
فخامته محافظة أبين وأبناءها الجزء الأكبر من اهتماماته 
وقراراته كرد جميل لهذه المحافظة البطلة التي قدمت 

الكثير والكثير في مختلف المراحل وكافة الصعد . 
 نعم نتطلع اليوم ونأمل إن تكون هناك قرارات صادرة 
تضع الرجل المناسب في المكان المناسب والتي ستترتب 
عليها الكثير من الأمور التي ستصب في مصلحة أبين 
والعمل على تنميتها والرقي بها فبناء الإنسان يأتي قبل 
إعادة الأعمار فإنسان أبين اليوم هو بحاجة إلى إعادة 
تاهيله  وهذا مطلب مهم وملح ونلفت عناية فخامته إلى 
ان أبين تمتلك كوادر مخلصة ووفية يجب رد الجميل لها 
وتعيينها في مواقع القيادة في هذه المدينة والتخلص من 
الأشخاص الذين اساوا لها من خلال مواقعهم في الإدارة 
ألعامة في أبين كما نطلب إن لاتاتي القرارات بأشخاص من 

خارج أسوار المحافظة مثلما كان معمولا به في السابق .
وبناء  السواعد  لتشمير  مستعدون  اليوم  أبين  أبناء 
محافظتهم وإعادة الثقة بين السلطة المحلية والمواطن 

والدفاع عن مصالح المحافظة.
يعيدون حساباتهم  الكثيرين  أبين جعل  في  ماحدث 
ويسالون أنفسهم ماذا قدموا لأبين مما لاشك فيه كانت 
الأمور في أبين قبل اندلاع الحرب تسير من سيئ  إلى اسوأ 
وكان الجميع يشعر بهذا الوضع المؤلم ولم يحرك ساكنا 

إلى  إن وقع الفأس في الرأس .
فخامة الرئيس ..هناك شريحة لها دور كبير وفعال يجب 
الالتفات إليها والاهتمام بها وإعطاؤها الدعم والرعاية 
المطلوبة إلا وهي شريحة الشباب التي نأمل فيها خيرا 
ولابد إن أشير هنا إلى الدور الكبير الذي لعبته منظمات 
المجتمع المدني في أبين إثناء نزوحها إلى الشقيقة عدن 
تخفيف  إلى  تهدف  طوعية  بمبادرات  القيام  خلال  من 
م��دارس عدن في  النازحين في  أهاليهم  المعاناة عن 
مجالات جمع التبرعات أو تقديم الدعم المعنوي والعيني 
الذي قدمته عدد من المؤسسات والبيوت التجارية بعد 
متابعة شباب منظمات أبين انطلاقا من إحساسهم بضرورة 
القيام بهذا العمل لتخفيف وطأة النزوح والتشرد ناهيك عن 
عملهم في مجال الطفولة والدعم النفسي للأطفال من 
خلال المساحات الآامنة  لمحو الآثار النفسية التي كانت 
نتيجة طبيعية لتلك الحرب الشعواء والتي ستظل عالقة 
في نفوسهم وتسجل اسوأ حدث تاريخي يمر بحياتهم ولا 
يفوتنا إن نشكر شباب عدن الذين لم يألوا جهدا في  تقديم 
الدعم والمساعدة لإخوانهم النازحين من أبين وهذه سمة 
من سمات عدن وأهلها الطيبين تجاه من يلجا إليها ولهم 

منا كل الشكر والعرفان .
فخامة رئيس الجمهورية ..  إن موضوع العودة إلى أبين 
فيه نظر  لعدم استقرار الأوضاع ونقص الخدمات الضرورية 
للعيش هناك كالكهربا والماء التي لم تصل إلى بعض 

مناطق أبين التي شملتها الحرب .
ولابد أيضا من العمل مع الشباب لسبب إن الحرب تركت 
جرحا غائرا في نفوس هؤلاء وقد لاحظنا إثناء نزولنا لأجراء 
مسح ميداني ودراسة الآثار التي سببتها الحرب خصوصا 
للشباب فقط ، أن نسبة كبيرة من شباب أبين أصيبوا 
بصدمة نفسية فمنهم من يعاني من حالات نفسية صعبة 
ومعقدة ومنهم من وصل به الحال حد الجنون والبعض 
الآخر دفعته هذه الظروف إلى سلوك طرق خاطئة كانت 
نتيجة طبيعية لهذه الحرب فهذه كارثة ستحل بشباب 
أبين إذا لم يتم تدارك الأمر والعمل على إعادة تأهيلهم 
وتدريبهم وتمكينهم في العمل المجتمعي الذي سيعمل 
على إخراجهم من الجو النفسي الذي يعيشونه .. وعليه 
للشباب  الأول  الراعي  الجمهورية  رئيس  نطالب  فإننا 
باعتماد إدارة جديدة تحت اسم )) إدارة التنمية الشبابية((
أسوة بمحافظة عدن التي استحدثت فيها هذه الإدارة 
وبكل تأكيد سيكون لهذه الإدارة دور فعال في هذا الجانب 
وستكون لديها  إحصائيات وأرقام ومن خلالها سيتم العمل 
مع هؤلاء الشباب الذين يتطلعون لان تكون لهم نواة أو 
وتدير  ومشاكلهم  بهمومهم  تعنى  بهم  خاصة  إدارة 

شؤونهم في أبين الخير والحب والعطاء . 

❊  المدير التنفيذي لمنظمة شباب أبين للتنمية 
والديمقراطية

احتياجات الشباب في الإستراتيجية الوطنية في حلقة نقاش بمحافظة الحديدة
❊ �لحديدة / غمد�ن �أبو علي : 

الريف  شباب  تمكين  مؤسسة  نفذت 
النقاشية  الحلقة  الحديدة  بمحافظة 
في  الشباب  وأولويات  )إحتياجات  حول 
الإستراتيجية الوطنية من وجهة نظرهم( 
ضمن مشروع تعزيز قدرات الشباب في 
في  العامة  السياسات  وتحليل  صياغة 
قاعة كلية الشفاء بمشاركة 30 مشاركاً 

ومشاركة من الشباب .
استعراض  النقاشية تم  الحلقة  وفي 
مراحل المشروع ونتائج المسح الميداني 
 : وال��ذي يشمل محورين هما  للشباب 

الشباب والتعليم وبناء القدرات ، الشباب 
والعمل والتمكين الاقتصادي .

وأوضح المدرب / إبراهيم البزاز أحد 
المشاركين في المشروع وميسر الحلقة 
أن الهدف من الحلقة النقاشية هو أعداد 
وصياغة إستراتيجية وطنية للشباب من 
وجهة نظرهم و محاولة إشراكهم في 
الحياة السياسية وأشار الى أنه من حق 
الشباب معرفة الاستراتيجيات الخاصة 

بهم ومدى مواكبتها لمتغيرات الحياة .
عن  ال��م��ش��ارك��ون  عبر  جهتهم  م��ن 
ارتياحهم من الحلقة النقاشية ومحاورها 

التي تعتبر من أهم أولويات الشباب في 
الوقت الحالي وشكرو القائمين على هذا 

المشروع .
وأبدى الشباب تفاؤلهم بهذا المشروع 
وهذه الإستراتيجية وأهمية تنفيذه على 
إدارة  الشباب  ليستطيع  الواقع  أرض 

حياتهم بسهولة ويسر .
الجدير ذكره أن هذه الحلقة النقاشية 
من  الأخ��ي��رة  قبل  المرحلة  ف��ي  تأتي 
مخرجاته  من  سيكون  ال��ذي  المشروع 
وخاصة  ه��ادف��ة  وطنية  إستراتيجية 

بالشباب . 
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ليكن اليمن الجديد هدفاً لكل الوطنيين المخلصين
�لعيد �لخم�سون لثورة �سبتمبر �لخالدة 

أمين المنظمة الكشفية العربية د.عاطف عبدالمجيد: 

❊ �سنعاء/ متابعات:
   قال رئيس اللجنة التحضيرية للمؤتمر الوطني 
بدأت  اللجنة  أن  الرعيني  ياسر  الدكتور  للشباب 
تشكيل اللجان التحضيرية في المحافظات والتي 
في  المشاركين  الشباب  اختيار  مباشرة  سيليها 
الورش والنقاشات في اطار المحافظات وصولًا إلى 
إقامة الورش النهائية في العاصمة صنعاء والتي 
ستمثل فيها بعضو من كل محافظة للخروج بالصيغة 

النهائية للتصورات والرؤى الشبابية المختلفة .
وتوقع الدكتور ياسر الرعيني في حوار صحافي أن 
ينعقد المؤتمر في بداية أكتوبر المقبل بعد ان تعذر 
انعقاده مطلع سبتمبر الجاري، داعياً كافة الجهات 
المانحة إلى الإسراع في تقديم الدعم للمؤتمر .. 
كما تطرق الدكتور الرعيني الى عدد من  المواضيع 

والقضايا ذات الصلة في نص الحوار التالي:
❊ إلى أين وصلتم في عملية التحضير لمؤتمر 
الشباب الوطني وما هي الآلية المتبعة في عملية 

التحضير ؟
العام  الوطني  التحضيرية للمؤتمر  اللجنة   ❊ ❊
المختلفة  الشبابية  القوى  من  تشكلت  للشباب 
بمثابة  وتعد  الوطن  ساحات  كافة  مستوى  على 
لجنة فنية أو سكرتارية لتنسيق الجهود الشبابية 
في وضع  الشباب  ليشارك  المحافظات  كافة  في 
رؤاهم وتصوراتهم في القضايا الوطنية المختلفة 
وكذا الإسهام في رسم ملامح مستقبل اليمن الذي 
ننشده، وقد كان التمثيل في اللجنة التحضيرية 
العليا للكيانات الشبابية التي لها إمتداد على مستوى 
الوطن كما أن هناك لجانا تحضيرية في كل محافظة 

ستشكل من القوى والمكونات الشبابية 
في إطار المحافظة و تعمل على إختيار 
المشاركين في الورش وإدارة الحوارات 
ممثلي  وإختيار  المحافظة  إطار  في 
المحافظة للمؤتمر الوطني الشبابي 

العام .
❊ ماهي نسبة الإنجاز في التحضير 

للمؤتمر؟
❊ ❊ تم تشكيل اللجنة التحضيرية 
العليا مع لجانها وإقرار مشروع العمل 
والبدء  المختلفة  اللجان  وتصورات 
في   تشكيل اللجان التحضيرية في 
اختيار  مباشرة  يليها   المحافظات 
الشباب المشاركين في الورش وتنفيذ 

الورش في إطار كل محافظة ليأتي من 
بعد ذلك إقامة الورش النهائية وفي إطار العاصمة 
صنعاء ويشارك  عضو من كل محافظة في كل ورشة 
للخروج بالصيغة النهائية للتصورات والرؤى الشبابية 

المختلفة .
❊متى تتوقعون إنعقاد المؤتمر ؟ وإلى أي مدى أثر 

تأخير دعم المانحين في التحضير للمؤتمر؟
❊ ❊ بعد مناقشة اللجنة التحضيرية الخطة الزمنية 
لفعاليات وأنشطة المؤتمر المختلفة من المتوقع 

انعقاد المؤتمر بداية شهر أكتوبر القادم.
وفي الحقيقة كانت الخطة أن ينعقد المؤتمر في 
بداية شهر سبتمبر الحالي لكن تأخر الدعم حال دون 
ذلك ومع ذلك فنحن ماضون لعقد المؤتمر وندعو 

كافة الجهات المانحة إلى الإسراع 
في تقديم الدعم للمؤتمر .

لايوجد إقصاء لأي طرف
❊ من تمثل اللجنة التحضيرية 
لمؤتمر الشباب .. خصوصاً أن بعض 

الشباب المستقل يشكو الإقصاء؟
التحضيرية  اللجنة  مثلت   ❊  ❊
للعليا كما ذكرنا من كافة القوى 
الشبابية بدون استثناء ) المستقلة 
وال��ح��زب��ي��ة وال��ح��وث��ي وال��ح��راك 
والجنوب والشمال (  بحيث شملت 
الشبابية  والمكونات  القوى  كل 
على  تحضيرية  لجان  وهنالك 
مستوى كل محافظة بما فيها أمانة العاصمة ستمثل 
فيها القوى والمكونات التي لا يتجاوز امتدادها إطار 
المحافظة ولا أعتقد أن هنالك إقصاء لأي طرف أو 

توجه أو جهة.
❊ ماهي المواضيع التي سيناقشها مؤتمر الشباب 
ظل  في  للمؤتمر  برؤية  الخروج  سيتم  وكيف  ؟ 
التباينات الكبيرة بين الشباب الذين يمثلون قوى 

سياسية مختلفة ؟
❊ ❊ المواضيع التي سيناقشها الشباب جعلناها في 

اثنتي  عشر ورشة وذلك من خلال أربعة مجالات 
- المجال السياسي :

القضاء  استقلالية  صعدة،  الجنوب،  الدستور،   
والمشاركة  الشباب  العامة،  الوظيفة  وحيادية 

الجمعيات  وتكوين  الان��ت��خ��اب��ات   ، السياسية 
والأحزاب.

- المجال الاقتصادي والاجتماعي :
التعليم، الاقتصاد والتنمية المستدامة.

- الحقوق والحريات:
العدالة الانتقالية، الحقوق والحريات الأساسية، 

الإعلام.
- المرأة:

- أية مواضيع أخرى يتم إقرارها من قبل اللجنة 
التحضيرية العليا أو لجان المحافظات .

مع أن لكل محافظة الحق في إضافة ماتراه من 
ورش ومواضيع في إطار المحافظة يرفع كتوصية 

إلى المؤتمر العام . 
وبخصوص الخروج برؤية شبابية متفق عليها 
في ظل التباينات الموجودة فاعتقد أن جميع القوى 
الوطنية الشبابية وغيرها قد أدركت اليوم ضرورة 
الجلوس على مائدة الحوار والخروج برؤى وطنية 

توافقية.  
❊ كلمة أخيرة .

اليمن  شباب  كل  لأدع��و  فرصة  استغلها   ❊  ❊
للإسهام بفاعلية في إنجاح فعاليات هذا المؤتمر 
وتقديم رؤاهم وتصوراتهم المختلفة في الورش 

المختلفة كل بحسب إختصاصه.
كما أدعوا لمانحين إلى الإسراع في تقديم الدعم 
اللازم للمؤتمر لينتهي من عمله في الوقت المحدد 
له كما أدعو كافة مؤسسات الدولة المختلفة في 
وتوفير  اللجان  عمل  لتسهيل  المحافظات  كافة 

الأجواء المناسبة لعملها.

توقيع اتفاقية تعاون مع اليمن سيعزز دور الحركة الكشفية لخدمة وتنمية المجتمع
 اليمن سيكون لها أولوية في تنفيذ مشروع السلام لتنمية المجتمعات المعرضة للنزوح

المنظمة تعمل على الارتقاء بقدرات الشباب وتحويلهم إلى عناصر فاعلة في المجتمع
المنظمة  ع��ام  أم��ي��ن  اعتبر 
الكشفية العربية الدكتور عاطف 
المنظمة  توقيع  المجيد  عبد 
اتفاقية تعاون مع وزارة الشباب 
والرياضة اليمنية ، بمثابة النموذج 
المثالي الذي يحتذى به في تعزيز 
لخدمة  الكشفية  الحركة  دور 

وتنمية المجتمع.
وقال في حوار مقتضب إن توقيع 
الاتفاقية بين المنظمة والوزارة 
يعد بمثابة النموذج المثالي الذي 
يحتذى به في الاهتمام بالحركة 
الكشفية وتعزيز دورها في خدمة 
وأن  خاصة  المجتمع،  وتنمية 
كبير  دور  لها  اليمنية  الكشافة 
المجتمع وتعزيز  جدا في تنمية 
مؤكداً   ..« الفاعلة  المواطنة 
كبيرة  معان  لها  الاتفاقية  أن 
توقعها  اتفاقية  أول  باعتبارها 
حكومية  مؤسسة  مع  المنظمة 
تعنى  المستوى،  بهذا  عربية 
بالشباب  والاهتمام  بالرعاية 
المنظمة  أن  مبينا  اليمني.. 
على  تعمل  العربية  الكشفية 
تحقيق الارتقاء بقدرات الشباب 
واجتماعيا  وروحيا  وعقليا  بدنيا 
وتمكينهم من أن يكونوا عناصر 
وعملية  المجتمع  ف��ي  فاعلة 

التنمية.. وفيما يلي نص الحوار :
❊ سبأ : نرحب بك دكتور عاطف 
نسألكم  أن  ن��ود   ، المجيد  عبد 
التعاون بين  اتفاقية  عن جدوى 
المنظمة الكشفية العربية ووزارة 

الشباب والرياضة في اليمن؟
بداية   : عاطف  الدكتور   ❊  ❊
نشكركم على هذه اللفتة الكريمة 
اليمن  أبناء  دائما  بكم  ونرحب 
في أي ملتقى ، وتوقيع اتفاقية 
الكشفية  المنظمة  بين  التعاون 
في  والرياضة  الشباب  ووزارة 
المثالي  النموذج  بمثابة  اليمن 
ال��ذي يحتذى به في تعزيز دور 
الحركة الكشفية لخدمة وتنمية 
معان  الاتفاقية  المجتمع،ولهذه 
اتفاقية  أول  لاعتبارها  كبيرة 
مؤسسة  مع  المنظمة  توقعها 
حكومية بهذا الحجم والمستوى 
تعنى بالرعاية والاهتمام بالشباب 
اليمني،كما أن المنظمة تعمل على 
تحقيق الارتقاء بقدرات الشباب 
واجتماعيا  وروحيا  وعقليا  بدنيا 

وتمكينهم من أن يكونوا عناصر 
فاعلة في المجتمع والتنمية.

اتفاقية  في  الجديد  ما   : سبأ 
التعاون الموقعة؟

يمكن  ال��ذي  عاطف:  الدكتور 
أن  وإيجابيا  جديدا  نعتبره  أن 
اليمني  والرياضة  الشباب  وزير 
تدرج في المراحل الكشفية حتى 
أصبح قائداً ومسؤولًا في اتحاد 
في  تدرجه  وك��ذا  اليمن  شباب 
الشباب  ل��وزارة  الإداري  السلم 
من وكيل أول إلى نائب وزير إلى 
وزير الشباب والرياضة ، وبالتالي 
مثل هذا الشخص له من الحكمة 
والحنكة والدراية ما يمكنه من أن 
يكون قادرا على قيادة دفة الوزارة 
طموحات  وتحقيق  والكشافة 
وغايات الشباب وتنمية قدراتهم 

ومهاراتهم.
اتفاقية  تتلمس  :ه��ل  سبأ   ❊
ال��ت��ع��اون الاح��ت��ي��اج��ات الفعلية 

للشباب اليمني؟
في  عاطف:نحن  الدكتور   ❊  ❊
العربية  الكشفية  المنظمة 
عندما نوقع اتفاقية مع شخصية 
بمستوى كبير مثل وزير للشباب 
والرياضة نضمن للشباب اليمني 
على  الكشافة  وش��ب��اب  عموما 
منها  الاستفادة  الخصوص  وجه 
كاملة  دراي��ة  على  أننا   خاصة 
بالقيادات الموجودة في اليمن ، 
من  عدد  في  مشاركتهم  بحكم 
الكشفية  والفعاليات  الأنشطة 
اللجان  في  العربية وعضويتهم 
وبالتالي  ال��ع��رب��ي��ة  الكشفية 
نستطيع أن نتلمس الاحتياجات 
الحقيقية والفعلية للشباب اليمني 

وندعمها.
❊ سبأ : ما هي أولويات اتفاقية 

التعاون؟
❊ ❊ الدكتور عاطف : من أولويات 
العمل في الاتفاقية بناء صف ثان 
من القيادات الكشفية حتى يخرج 
،لان  الزجاجة  عنق  من  الشباب 
هناك قيادات متميزة وممارسة 
وليس  السطح،  على  وموجودة 
أو  زحزحة  الاتفاقية  من  الهدف 
تغيير القيادات وإنما بناء صف ثان 
العطاء وكذا  استمرارية  لضمان 
جاهزية التقدم إلى الصف الأول، 
كما نؤكد ض��رورة إعطاء الصف 
الثاني  للصف  صلاحيات  الأول 
وتمكينهم من ممارسة مهامهم 

بشكل أكثر .
: كيف وجدتم مستوى  سبأ   ❊

الشباب اليمني وشباب الكشافة؟
الشباب   : عاطف  الدكتور   ❊  ❊
ولديه  ومتعلم  مثقف  اليمني 
وإتاحة  مؤهلة  وكفاءات  خبرات 
عضوية  لتنمية  أك��ب��ر  ف��رص��ة 
الكشاف في اليمن تعطي الشباب 
حافزا لبناء قدراتهم ومهاراتهم 
الوظيفي  السلم  ف��ي  وال��ت��درج 
بالحركة للوصول الى الغايات التي 
وطموحاتهم  تطلعاتهم  تحقق 
يؤمن  بما  المجالات  مختلف  في 
بكل عناصر الوحدة والنماء بعيدا 
بالقبلية والعصبية  التعامل  عن 
وتغليب المصلحة الوطنية على 
وزير  وقع  المصالح،وعندما  كل 
الشباب والرياضة معمر الإرياني 
المنظمة كان ينظر  اتفاقية مع 
خطوات إلى الأمام وهذا ما نريده 
من الشباب باعتبار أننا نعيش في 
الألفية المئوية الثانية للكشافة 
ولا نريد أن نعمل بطرق تقليدية 
وإنما بطرق حديثة وسلسة تلبي 
احتياجات النشء والشباب وتنمي 
مداركهم في المجالات المختلفة.

❊ سبأ : ما مستوى الدعم الذي 
تقدمه المنظمة ل��وزارة الشباب 
الكشفية  وللحركة  وال��ري��اض��ة 

اليمنية بالتحديد؟
مفتوح  ال��ب��اب   : ع��اط��ف   ❊  ❊
ع��ل��ى م��ص��راع��ي��ه لأش��ق��ائ��ن��ا 
اليمنيين،وسيكون هناك أولوية 
لليمن في التعامل معها والتعاون 
وستكون احتياجات اليمن في سلم 
أولويات المنظمة ، حيث بدأنا مع 
أولى  خطوة  اليمن  في  الأشقاء 
في تنفيذ مشروع رسل السلام 
لخدمة وتنمية المجتمعات المحلية 

يعيش  التي  للنزوح  المعرضة 
سكانها  ظروفا صعبة، ونحن على 
قناعة تامة بأن الظروف الصعبة 
الاستثناء  وإنما  الأس��اس  ليست 
وسوف يرجع الناس إلى حياتهم 
الطبيعية وعيشتهم السليمة ولا بد 
من تعزيز مهاراتهم الحياتية التي 
تساهم في عودتهم لمساكنهم 
وحياتهم العادية بصورة أفضل 
مما كانوا عليها في حال الكوارث 

والحروب والنزاعات .
❊ سبأ : هل هناك دعم مادي 
ستقدمه المنظمة لتنفيذ مشاريع 

وأنشطة في اليمن؟
الدعم   : عاطف  الدكتور   ❊  ❊
المادي يمكن أن يتوفر من مشروع 
رسل السلام وك��ذا علاقتنا في 
مع  العربية  الكشفية  المنظمة 
المنظمات الدولية والشراكات بين 
الجمعيات سواء العربية - العربية 
أو العربية - الدولية إضافة إلى 
توفير دعم من موازنة المنظمة 
نفسها، وال��دع��م ال��م��ادي ليس 
مشكلة لأن اليمن بها الخير وناس 
خيرون ويساهمون بصورة ايجابية 
طالما يقوم الجميع بدوره ، كما أن 
السلطات المحلية في اليمن عليها 
بالمجتمعات  الاهتمام  في  دور 
خطط  وف��ق  والشباب  المحلية 
في  ومساهمة  وبرامج حكومية 

دعم الشباب والحركة الكشفية .
❊ سبأ : هذه أول اتفاقية توقعها 
المنظمة مع مؤسسة حكومية هل 
التوقيع  سيتم  اتفاقيات  هناك 
عليها عقب نجاح هذه الاتفاقية 

في اليمن؟
❊ ❊ الدكتور عاطف : طبيعي أن 
الدول الأخرى ستنظر الى جدوى 
المنظمة  التي وقعتها  الاتفاقية 
والرياضة في  الشباب  وزارة  مع 
مع  اتفاقيات  لدينا  اليمن،لأن 
ومؤسسات  أكاديمية  مؤسسات 
دول��ي��ة وأم��م��ي��ة،ل��ك��ن م��ع جهة 
حكومية بمستوى وزارة الشباب 
وقطاع حكومي تعتبر هذه أول 
والمؤسسات  واليمن  اتفاقية 
في  سباقة  اليمنية  الحكومية 

استغلال مثل هذه الفرص.
لمستوى  تقييمك  م��ا   : سبأ 
أنشطة جمعية الكشافة اليمنية 
وما أصابها من جمود في الفترة 

الأخيرة ؟
عاطف : ما يحدث شيء طبيعي 

العربي،  الربيع  خاصة في فترة 
استثماره  يجب  ح���راك  ه��ن��اك 
لا  ،والمنظمة  ايجابية  بطريقة 
تتدخل في العملية السياسية لأن 
المنظمة تتعامل مع جهات رسمية 
و منظمات المجتمع المدني،وإذا 
وج��دت صعوبات أم��ام الكشافة 
السابقة  الفترة  خ��لال  اليمنية 
فهي عبارة عن فترة مخاض يمكن 
تجاوزها وستعود الكشافة اليمنية 

إلى رونقها الطبيعي.
مستوى  تقيم  كيف   : سبأ   ❊
جمعية  وب��ي��ن  بينكم  العلاقة 

الكشافة اليمنية؟
❊ ❊ الدكتور عاطف:علاقتنا قوية 
جدا وتربطنا بزملائنا في الكشافة 
اليمنية علاقات صداقة ، وتعاملنا 
السنين في  معهم منذ عشرات 
مختلف الأصعدة واللجان،وثقتي 
بهم كبيرة في تجاوز الصعوبات 
لتقديم  م��ت��اح  وال��م��س��ت��ق��ب��ل 
الأفضل،وأتشرف أني عملت خبيراً 
في مجال الطوارئ والمساعدات 
الإنسانية بمنظمة الصحة العالمية 
في اليمن والشعب اليمني حكيم 
لا يقبل الضيم و التعامل مع ابناء 
اليمن استثمار في العروبة واللحمة 

والوحدة العربية .
❊ سبأ : سمعنا أنك ستزور اليمن 
خلال الفترة القادمة،ما جدوى هذه 

الزيارة؟
زيارتي   : عاطف  الدكتور   ❊  ❊
تحليل  إطار  في  ستكون  لليمن 
القوة  نقاط  وتقييم  الأنشطة 
وال��ض��ع��ف، وال��ت��ح��دي��ات التي 
تعترضها، وحتى لا تكون زيارتنا 
سنحدد  فإننا  ح��دي��ث،  م��ج��رد 
الاحتياجات عبر الجمعية والوزارة 
خلال  م��ن  تلبيتها  يمكن  حتى 
ابتعاث خبير يتفهم طبيعة وبيئة 
اليمن لمدة محددة لا تقل عن ستة 
أشهر ، يساهم في تعزيز وبناء 
وعقب  عادية  بصورة  ال��ق��درات 
سنقوم  الثاني  للصف  التهيئة 
دورة  عن  عبارة  برامج  بتنفيذ 
مكثفة في مجال تنمية القيادات 
ودرء الكوارث والبرامج المطورة 
وصورة الكشافة في الإعلام، وقد 
نفذنا هذه الدورة في موريتانيا 
في  تنفيذها  وسيتم  والجزائر 
اليمن بعد أن يكون هناك صف 

ثان جاهز للتدريب والتأهيل .
سبأ : بماذا تنصح القيادات   ❊

الكشفية اليمنية؟
ادعو   : عاطف  الدكتور   ❊  ❊
اليمنية  الكشافة  في  زملائي 
إل���ى ال��ت��وح��د والاب��ت��ع��اد عن 
الكشفية  فالحركة  المهاترات 
تربوية مجتمعية لا علاقة لها 
بعض  تجارب  بالسياسة،لدينا 
المثال  سبيل  الجمعيات،على 
في لبنان 32 جمعية كشفية من 
أدي��ان وأع��راق مختلفة تندرج 
تحت إطار واحد »الاتحاد العام 
نظم  »لها  اللبناني  للكشافة 
وق��واع��د م��ن خ��لال انتخابات 
للرئيس  دي��م��ق��راط��ي��ة ح���رة 
وهذا  والأعضاء  العام  والأمين 
ما نطمح الى أن نصل إليه وأن 
الكشافة  يكون سائدا بجمعية 

اليمنية.
المخيم  حقق  ه��ل   : سبأ   ❊
العربي الكشفي الثلاثون الغايات 

التي انعقد من أجلها ؟
❊ ❊ الدكتور عاطف : نعم حقق 
نجاحاً متميزاً في كل الأنشطة 
وايجابيات وهناك سلبيات لأي 
تجمع ويكفي أن شباب الكشافة 
العرب متفاعلون بعضهم  مع 
بعض وزاروا المناطق التاريخية 
والأثرية بمصر وسعداء بقضاء 

وقت ممتع مع بعضهم .
في  اليمن  مشاركة   : سبأ   ❊
كانت  ه��ل  المخيم  فعاليات 

بالمستوى المطلوب ؟
اليمن   : عاطف  الدكتور   ❊  ❊
عدد  بأكبر  م��رة  لأول  تشارك 
وبهذا الحجم، والمنظمة ساهمت 
في تحقيق هذه المشاركة من 
خلال التنسيق مع رئيس الوزراء 
المصري لإعفاء الوفد اليمني من 
رسوم المشاركة بالمخيم وهذا 
ليس غريبا فنحن عندما كنا في 
لقاء الجوالة الذي انعقد باليمن 
في الفترة الماضية أقدم الرئيس 
لله  عبدا  علي  السابق  اليمني 
ص��ال��ح ب��إع��ف��اء ك��اف��ة ال��وف��ود 

المشاركة من رسوم الاشتراك.
سبأ : كلمة أخيرة تود قولها في 

ختام اللقاء؟
اشكركم   : عاطف  الدكتور 
فعاليات  في  مشاركتكم  على 
الأنباء  وكالة  المخيم،وأشكر 
اليمنية سبأ على تواجدها مع 
الحدث أينما كان ونقل الصورة 

والحقيقة كما نراها ونسمعها.

حوار /  يحيى ع�سكران

د.عاطف عبدالمجيد: 

ياسر الرعيني

قال إن »المؤتمر الوطني للشباب سينعقد مطلع أكتوبر وننتظر دعم المانحين«

ياسر الرعيني: تم تشكيل اللجان التحضيرية في المحافظات يليه اختيار الشباب المشاركين
الشباب سيناقشون عددا من المواضيع تشمل المجال  السياسي و الاقتصادي والاجتماعي والحقوق والحريات والمرأة


